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せせらぎ三島ロータリークラブ 検 索

 先週、トヨタ・ソニー・NTTが新しい次世代半導体会社を

設立するというニュースが配信されました。

1980年代日本はDRAMという半導体で世界シェア80％と

いう半導体王国だったのです。

このDRAMはJRのダイヤ作成とか銀行の基幹システムで

使われている大型コンピューターの半導体です。この時代

の大型コンピューターはアメリカのIBMが世界を席巻して

いました。

IBMは日本の半導体メーカーに25年間誤作動しない製品

を作れと要求され、見事製作し、半導体王国を作り上げた

のです。

　しかし、世の中が大型コンピューターからパソコンの時代

になり、日本のメーカーはイノベーションについてこれず凋

落しました。その後、携帯電話の登場で台湾のTSMC、韓

国のサムスンが半導体業界を牛耳っています。

　なぜ日本のメーカーはイノベーションについてこれなかっ

たのか。それは、半導体工場の建設には数千億円もかか

るうえ、成功体験にしがみついてしまったのです。

今、電気自動車という新しいイノベーションが起ころうとし

ています。

 冒頭に言いました次世代の半導体製作会社にトヨタ・ソ

ニー・NTTが名を連ねている理由はそこにあるのです。

 皆様、新しい時代の流れ、イノベーションが起こっていま

す。自分に何が出来るか考えましょう。

10月２８日　　杉橋　聡君

11月25日　　加藤正幸君

①１２月２日は夜間例会になります。

  次回例会は年次総会になります。

１１月１８日金曜日理事・役員会にて次年度会長候補と

して岡　良森君が推薦され指名委員会にて承認されま

した。

よって岡　良森君は次年度4大奉仕の委員長候補者を

選出お願いします。

会員誕生日



今日は私が疑問に思っていることについて述べたいと思い

ます。

まず，SNS炎上・誹謗中傷について話をします。芸能人から

政治家（最近では統一教会への関与や，法務大臣の発言

などがありました）まで，有名人が一般人から集中的に過剰

な批判・非難を受けることが多く，社会問題となっています。

どのような心情でおこなわれているのか考えたいと思いま

す。

上記のような個人攻撃が集中的におこなわる背景に，

シャーデンフロイデ（独: Schadenfreude）症候群があると言

われています。

シャーデンフロイデとは、自分が手を下すことなく他者が不

幸、悲しみ、苦しみ、失敗に見舞われたと見聞きした時に生

じる、喜び、嬉しさといった快い感情のことをいいます。

これは，「損害」「害」「不幸」などを意する "Schaden" と「喜

び」を意する "Freude" を合成したドイツ語です。

脳科学者中野信子教授は，人を引きずり下ろすことの快感

だと言い，その構造について「性別や年齢、職種、立場な

ど、自分と同じような人が近くにいること。そして、その人が自

分よりも上位の何かを持っていることです。・・・（妬みは苦し

い感情で早く解消したい）その方法として，ひとつは「自分が

相手を超えてやろう」、もうひとつが「相手を引きずり下ろそう

」というものです」と述べています。

自分より上位，下位という階級的な意識付けは，広く一般化

されているようで，例えば，スクールカースト（または学校カー

スト）という概念があるそうです。これは、学校において自然

発生する生徒間の固定的な序列、また、序列の近い生徒ら

が小集団を形成し、学校社会が階層化しているという仮説

のことで，上下関係が固定化することから、ハラスメントやい

じめの原因になっていると言われています。

蛇足ですが，「他人の犠牲において楽しむ娯楽」を意味する 

"Roman holiday(s)"という言葉は，ローマ人（古代ローマ市

民）が休日に円形闘技場で行われる剣闘士の死闘や罪人

の残酷な処刑などといった見世物を楽しんだことに由来して

おり、日本語訳では「ローマの休日」あるいは「ローマ人の休

日」といいいます。オードリー・ヘプバーン主演の映画「ロー

マの休日」にも『はた迷惑な王女様』，『王族のスキャンダ

ル』とうような皮肉が込められているという人もいます。

次に政治の話をします。

立憲，立憲主義とはどういう意味でしょうか。

人権制約をする危険性のある国家作用を制限する機能が

ある憲法のことを立憲主義とか立憲主義的憲法と言いま

す。

卓話

スマイルボックス

仲原実圭君：服部光弥君：本日、静岡の浮月楼にて今年

度RI会長ジェニファー・ジョーンズご夫妻歓迎の集いに

参加させていただきました。会員増強に関するスピーチは

予定時間を超過する熱弁を頂き深く感銘を受けました。

素晴らしい時間を頂き感謝しています。

野村諒子君：上岩崎公園秋まつりではお世話になりまし

た。秋晴れにも恵まれ、たくさんの方に来ていただきまし

た。ありがとうございました。5回目ワクチンを打ちました。

オミクロン対応型スムーズに終わりました。少し安心です。

田村康晃君：先日、群馬まで子犬を受け取りに行って来

ました。暗い家庭が明るくなり幸せな日々を過ごしている

ので例会参加が減ると思うのであまり誘わないでください。

大村典央君

　　　

平成27年6月4日衆議院憲法審査会で自民党が推薦した

長谷部恭男東京大学教授を含む3名の憲法学者は，安保

法案の集団的自衛権公使について憲法違反といいました。

しかし，安倍内閣は同年7月1日閣議決定し，9月19日，安

保法案は可決成立しました。

長谷部教授は，「自分たちを縛っている憲法の意味を自ら変えて

しまおうとする人々，それからもう1つは、立憲主義という問題で

す。立憲主義という言葉もいろいろな意味合いで使われる言葉

ですが、ただ最低限この意味だけは入っているはずだという、そう

いう最低限の意味合いがあります。それは、憲法によって政治権

力を縛る、政治権力を拘束するということ。これが少なくとも立憲

主義である以上最低限必ず入っているはずの意味合いです。と

ころが、安倍政権は、今政権の座にある自分たちの判断で、自

分たちを縛っているはずの憲法の意味を、自分たちで変えてしま

おうというわけですから、これは今申し上げました最低限の意味合

いでの立憲主義を破壊しようという人々である、ということは明らか

なような気がいたします。」と述べています。

立憲主義という言葉を理解している人であれば，安保法案に賛

成できる人はいない・・・と思いますが，当時のマスメディア，一般

国民は安倍政権を強く批判非難することはしませんでした。

なお，当時安倍首相がヒトラーと比較されたのは，ヒトラーが独裁

政権を握った手法が憲法の範囲を超える全権委任法の制定で

あって，上記安保法案成立過程と類似していたからです。

ここで私の疑問ですが，人は，特定個人に対する批判・非難は過

剰なほど，たやすくおこなうことができるのですが，対象が組織

（典型が内閣・政権与党）になるとそうではありません。

その理由がなんなのか，引き続き考えていきたいと思います。


